

POSTULAT von Christoph Ziegler (GLP, Elgg), Michael Welz (EDU, Oberembrach) und Ruth Kleiber-Schenkel (EVP, Winterthur)

betreffend Freiwilliger Französischunterricht im 8. und 9. Schuljahr an der Sek B/C

Der Regierungsrat wird gebeten, die Stundentafel wie folgt zu ändern:
Das Fach Französisch kann von den Schülerinnen und Schülern der Sek B und C im 8. Schuljahr ganz abgewählt werden.

Christoph Ziegler
Michael Welz
Ruth Kleiber-Schenkel

17/2012

Begründung:

Französischunterricht in der Sekundarschule wird von B/C-Schülerinnen und Schüler und deren Lehrkräften in zunehmendem Masse als mühsam und wenig zielfördernd empfunden. Eine differenzierte Stundentafel drängt sich hier auch auf, weil viele jugendliche Lernende in den B/C-Klassen mit 2 Fremdsprachen überfordert sind.

B/C-Schülerinnen und Schüler sollen am Ende ihrer Laufbahn in der Volksschule dort gefördert werden, wo ihre Kompetenzen sind und wo sie am ehesten noch motiviert werden können. Sie erlangen dadurch unter anderem auch ein grösseres Selbstvertrauen. Im zukünftigen Berufsleben wird von den allerwenigsten B/C-Schülerinnen und Schüler die Kenntnis der französischen Sprache gefordert.

Als Mindestmassnahme soll deshalb Französisch neu auch im 8. Schuljahr von B/C-Schülerinnen und Schüler abgewählt werden können.